



SEGURIDAD

La institución de seguridad cumple tres años

GUARDIA NACIONAL: SALVAGUARDA CONTRA LA DELINCUENCIA

Ángel Hernández
angelher6508@gmail.com

Con sus 118 mil 188 elementos desplegados en el territorio nacional para preservar el orden público y la paz social, tiene una alta aceptación de los ciudadanos, solo por debajo de las Fuerzas Armadas.



A tres años de su creación la Guardia Nacional (GN) despliega cada vez más acciones para salvaguardar la vida, la integridad, los bienes y los derechos de los mexicanos: en conjunto con las Fuerzas Armadas colabora hasta la fecha con 34% del esfuerzo nacional en labores de seguridad y combate al tráfico de drogas.

Con sus 118 mil 188 elementos desplegados en todo el territorio nacional para preservar el orden público y la paz social, sobre todo en las zonas de mayor inseguridad, la nueva institución se gana la confianza de los ciudadanos: de acuerdo con el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI) tiene 82.7% de aceptación, solo por debajo de las Fuerzas Armadas.

Al conmemorarse su tercer aniversario, el secretario de la Defensa Nacional, general Luis Crescencio Sandoval González, afirmó que los institutos armados del país participan de manera determinante para que la GN se consolide como otro pilar fundamental del Estado mexicano y contribuya a la generación y preservación de la seguridad.



[Viene de la página anterior](#)

Conformación de la GN

En la actualidad cuenta con 118 mil 188 elementos, lo que representa un avance de 86% respecto de los 136 mil 702 proyectados en la constitución de su fuerza operativa para 2024.

Ya cuenta con 241 cuarteles y planea construir 190 más. Al final de la presente administración contará con unas 500 instalaciones distribuidas a nivel nacional.

Esas nuevas instalaciones se construyen con unidades habitacionales para el personal y sus familias.

Los nuevos elementos de la GN se forman en el Colegio Militar.

La GN es reconocida y aprobada por más del 80 por ciento de los mexicanos.

Fuente: Sedena



Avances sustanciales contra el crimen.

Resaltó que “sus avances y resultados son tangibles y no representan su máximo potencial futuro, pero sí demuestran que la GN, junto con las Fuerzas Armadas, vamos por el camino correcto”.

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó a su vez la necesidad de darle confianza a esta nueva institución y dejarla en buenas manos, cuidarla para que permanezca y no sea flor de un sexenio, por lo que reiteró la conveniencia de que dependa de la Sedena.

“Tenemos que lograr que la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de la Defensa Nacional: ese es el propósito. Si dejamos a la Guardia Nacional dependiendo de una secretaría o de una institución sin el profesionalismo, la disciplina y la doctrina (de las Fuerzas Armadas) vamos a cometer el mismo error y no podemos ya equivocarnos”, aseveró.

Logros

Durante la ceremonia por el tercer aniversario, en las instalaciones del Heroico Colegio Militar en la Alcaldía de Tlalpan, el general secretario expuso que desde hace años el país enfrenta una situación compleja en seguridad pública, que ha implicado respuestas jurídicas e institucionales que no han alcanzado los resultados que espera la ciudadanía.

Añadió que de esa situación surgió la GN como un proyecto prioritario del gobierno de la República para atender la imperiosa necesidad de la sociedad mexicana de mejorar sus condiciones de seguridad. “Ante esta exigencia, el Estado mexicano requería de una institución de seguridad pública de corte preventivo, disciplinada y profesional; con objetivos concretos, una formación especializada en materia exclusiva de seguridad pública; con presencia real en todo el territorio nacional y capaz de cumplir sus atribuciones por sí sola o en coordinación y colaboración con las entidades federativas y municipios”, agregó Sandoval Rodríguez.

Ante representantes del Congreso de la Unión, altos mandos de las secretarías de la Defensa Nacional y Marina, secretarios de Estado y gobernadores, dijo que el presidente de la República encomendó a las Fuerzas Armadas asumir la responsabilidad compartida de contribuir en la integración y consolidación de la GN sobre la base de los valores, virtudes, disciplina y vocación de servicio que caracterizan a los institutos armados de México.

Recordó que el gobierno federal, como parte de su política de paz y seguridad, logró hace tres años un consenso histórico y trascendental donde diferentes visiones y posiciones políticas convergieron de forma unánime en un acuerdo sin precedentes que permitió la creación de la GN, con la finalidad de hacer llegar la fuerza legítima del Estado hasta los rincones más apartados del país.

El general Cresencio Sandoval aseveró que en la fundación de la GN la tarea no ha sido fácil pero ya se alcanzan logros sustanciales. “El objetivo es claro: consolidar una fuerza de seguridad pública

Resultados

- * Detención de 32 mil 117 personas por la presunta comisión de diversos delitos.
- * Aseguramiento de siete mil 844 armas de diferentes características, once millones de cartuchos y 37 mil 300 cargadores para diversos tipos de armas.
- * Decomiso de 48 mil 370 vehículos terrestres y 81 aeronaves.
- * Incautación de 104 mil 246 kilos de marihuana y 299 de heroína, 17 mil 620 kilos de metanfetaminas y 450 de goma de opio, tres mil 714 ampollitas y 606 mil 755 pastillas de fentanilo.
- * Aseguramiento de 352.2 millones de pesos y 19.5 millones de dólares.
- * Rescate humanitario de 487 mil 910 migrantes.



[Viene de la página anterior](#)



Luis Rodríguez Bucio

- * Desde la creación de la GN Luis Rodríguez Bucio ha estado al frente como su comandante.
- * El responsable de la institución de seguridad creada en la presente administración es general, con licenciatura y maestría en Administración Militar.
- * Tiene un doctorado en Defensa y Seguridad Nacional.
- * Se ha desempeñado como comandante de la Guarnición Militar de Cancún, Quintana Roo; director del Centro de Investigación y Desarrollo del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana; jefe de Estado Mayor de la zona militar de Aguascalientes; y agregado Militar en Alemania y Polonia.
- * Fue director del área de Operaciones Especiales de la Policía Federal y coordinador de grupos interinstitucionales del Centro Nacional de Inteligencia (Cisen) en el periodo 1994-1999.

permanente en la que sus integrantes preserven los valores institucionales, se apeguen a la cultura de transparencia, rendición de cuentas y honradez, actuando con irrestricto respeto a los derechos humanos para consolidar la seguridad pública, garantizar la paz y contribuir al desarrollo y bienestar del pueblo de México”, recalcó.

Reconocimiento

El presidente López Obrador indicó a su vez que el país cuenta con las secretarías de la Defensa Nacional y Marina-Armada de México, instituciones fundamentales del Estado nacional por su profesionalismo, tradición y defensa de la patria, pero en los últimos tiempos no se había logrado consolidar una instancia para garantizar la seguridad pública.

Y si bien México estaba cubierto en la defensa del interior de su territorio y del Estado, dijo, no se tenía una institución que enfrentara el principal problema del país, el que más siente y reclama con justicia el pueblo: una institución para la seguridad pública.

Aseveró que a tres años de la fundación de la GN se ha avanzado mucho porque ya se cuenta con 118 mil 188 elementos, lo que no se compara con los 40 mil que llegó a tener la Policía Federal en su mejor momento.

El jefe del Ejecutivo destacó que la nueva institución de seguridad ya es reconocida y aprobada por más de 80% de los mexicanos por el trabajo que realizan sus elementos en todo el territorio nacional.

“La Guardia Nacional, junto con las Fuerzas Armadas, vamos por el camino correcto”.

Tareas estratégicas

- * La GN colabora en la seguridad interior y exterior de instalaciones estratégicas del país, como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).
- * Realiza labores de protección civil.
- * Coadyuva en la protección ambiental.
- * Tareas de protección al patrimonio cultural.
- * Y en protección turística.

Consolidar la institución

Añadió que ahora falta llevar a cabo otra reforma a la Constitución porque se necesita dejar bien consolidada esta GN y aprender de lo sucedido, pues cuando una institución “no tiene mística, si no hay una doctrina, si no hay principios, si no hay ideales, es muy difícil que se conserve y que resista las tentaciones del poder y del dinero”.

López Obrador afirmó que por ello se tiene que lograr que la GN quede inscrita a la Sedena y se convierta en otra de sus ramas. “Así como existe el Ejército, la Fuerza Aérea, que depende de la Sedena la Guardia Nacional”, recalcó el presidente.

Y ante los cuestionamientos de que no se debe militarizar la GN y del riesgo que se corre por la posible violación de los derechos humanos, explicó que no hay que olvidar que el Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas es el presidente de la República y de ahí emanan las órdenes.

“Si el presidente no tiene afanes represivos, si el presidente considera que la paz es fruto de la justicia y que no se puede enfrentar la violencia con la violencia, pues no hay nada que temer”, subrayó.

El presidente se declaró seguro de que la jefa de Gobierno, las gobernadoras y los gobernadores ayudarán a convencer a los legisladores de que es importante dejar bien consolidada y blindada la GN, ya que se creó para garantizar la paz y la tranquilidad en el país y en beneficio del pueblo. **V**